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ATA DA 58ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO 1 

CONSELHO ESTADUAL DO MEIO 2 

AMBIENTE – CEMAAM, realizada no dia 08 3 

de novembro de 2019.  4 

Aos oito dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezenove, foi realizada a 5 

Quinquagésima Oitava Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Meio Ambiente 6 

do Amazonas (CEMAAM), no Espaço Ambiental Tapiri - IPAAM, com início às 09h, 7 

encerrando às 11h45, onde foi discutida a seguinte pauta: 1. Abertura da reunião pelo 8 

Presidente do CEMAAM; 2. Informações Gerais da Secretaria Executiva do CEMAAM; 9 

3. – Leitura e aprovação da ATA da 57ª Reunião Ordinária e 68ª Reunião 10 

Extraordinária do CEMAAM, respectivamente; 4. Continuação da análise e 11 

deliberação sobre a alteração do Regimento Interno do CEMAAM; 5. Análise e 12 

deliberação dos processos de Autos de Infração distribuídos e analisados pelos 13 

conselheiros; 6 - O que houver. Estiveram presentes as seguintes instituições e 14 

seus respectivos conselheiros e convidados: Eduardo Costa Taveira (SEMA), 15 

Kelly Navegante de Melo (AENAMBAM), Camila Martins Pires (ALEAM/CAAMA), 16 

Fabiola Mendes (ALEAM/COMAPA), Alice Maria Costa do Nascimento Amorim 17 

(CPRM), Marcelo Garcia (CRBio-06), Marcos Anderson Pinheiro Nogueira (FAEA), 18 

Carlos Roberto Bueno (FAS), Renée Fagundes Veiga (FIEAM), Gilson Rodrigues da 19 

Costa (FOPES), Fabiano Lopez da Silva (FVA), Adenilde Pinto de Almeida (GTA), 20 

Evandro Batista lima (IAAN), Anete Barroso Lima (IBAMA),  Fernanda de Almeida 21 

Meirelles (IDESAM), André Luiz de Menezes (INCRA), Basílio Frasco Vianez (INPA), 22 

Karen Rosendo de Almeida Leite (IPAAM), Andrei Sicsu de Souza (FMF), Suelen 23 

Cardoso Ramos (MNCR), Vanylton Bezerra dos Santos (OAB/AM), Camila Alice da 24 

Costa Mota (SEMMAS), Jose Sandro da Mota Ribeira (SEDECTI), Malvino Salvador 25 

(SEPROR), Maria da Glória Gonçalves de Melo (UEA), Francimar Mamed (UFAM) e 26 

participaram com ouvintes: João Gilson P.S. Junior (AM. Energia), Arthur Felipe 27 

Azevedo Barreto (UNINORTE), Alecsandra Tavares da Silva (SEMA), Mariana Sena 28 

(Sustental). Instituições ausentes: AENANMBAM, ALEAM/COMAPA, CNS, COIAB, 29 

CREA, EMBRAPA, FACEA, FETAGRI, ICMBIO e SPF. Ausências Justificadas: 30 
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SPF. O Presidente da Sessão, Eduardo Costa Taveira, deu início a reunião do dia 31 

agradecendo a presença de todos os presentes, agradecendo também pelo empenho 32 

e dedicação de todos os conselheiros nas deliberações das pautas do CEMAAM, e 33 

na ocasião propôs uma inversão de pauta até completar o quórum de 21 conselheiros, 34 

informando que no momento só estavam presentes 18 conselheiros, sendo 35 

necessário 21 para aprovação do Regimento interno que é um dos pontos de pauta. 36 

Dessa forma, propôs a inversão de pauta e assim que completasse o quórum para 37 

deliberação do regimento voltaria com a pauta na sequência. O Presidente da 38 

Sessão, Eduardo Costa Taveira, pediu desculpas pelo transtorno causado nesta 39 

manhã, esclareceu que o cheiro é por conta da dedetização que ocorreu no dia 40 

anterior. Feito os agradecimentos, Presidente da Sessão, Eduardo Costa Taveira, 41 

passou a palavra aos conselheiros que tenham algum informe para fazer. Feito os 42 

informes, passou-se para o próximo ponto de pauta. Leitura e aprovação da ATA da 43 

57ª Reunião Ordinária e 68ª Reunião Extraordinária do CEMAAM, respectivamente. 44 

Leitura e aprovação da Quinquagésima Quinta Reunião Ordinária, APROVADA, por 45 

unanimidade, sem ressalvas.  Leitura e aprovação da Sexagésima Oitava Reunião 46 

Extraordinária, APROVADA, por unanimidade, sem ressalvas. Passo seguinte, 47 

Análise e deliberação dos processos de Autos de Infração distribuídos e analisados 48 

pelos conselheiros. Eu, Glauce Tavares, assessora da SEMA/CEMAAM, informei que 49 

o primeiro processo a ser deliberado será o da Amazonas Distribuidora de Energia, e 50 

que o Dr. João Gilson representante da Amazonas Energia está presente para fazer 51 

uma sustentação oral por apenas 10 minutos. O Dr. João Gilson, representante da 52 

Amazonas distribuidora de Energia, fez a sua sustentação oral como prever o 53 

regimento interno do CEMAAM. Na sequência passou-se a palavra ao conselheiro 54 

relator do processo. Processo Nº. 01.01.030201.004968.2018, interessado: 55 

Amazonas Distribuidora de Energia, infração: Auto de Infração nº004273/12 - GEPE. 56 

Por causar poluição hídrica e do solo por derramamento de óleo. Multa: R$ 150.000,00 57 

(cento e cinquenta mil reais). Conselheira relatora: Alice Maria (CPRM). Voto da 58 

relatora: Manutenção na sua integralidade. Após manifestações e esclarecimentos, o 59 

presidente encaminhou para votação o parecer da relatora. Em processo de votação, 60 
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o Presidente da sessão perguntou aos conselheiros quem acompanha o voto da 61 

relatora, sendo, 21 votos a favor, 01 abstenção (GTA) e 01 impedimento (OAB). O 62 

Conselheiro representante da UFAM, Francimar Mamed, fez um adendo 63 

solicitando a “reparação do dano”. Processo Nº. 1503.0002638.2017, interessado: 64 

Centro Universitário do Norte – UNINORTE, infração: Por fazer uso e ocupação do 65 

solo localizado em Unidade de Conservação – Parque Estadual Sumaúma sem 66 

anuência do respectivo órgão gestor, ocupando uma área de 595 m², multa: R$ 67 

71.400,00 (Setenta e um mil e Quatrocentos reais). Conselheira relatora: Fernanda 68 

Meirelles (IDESAM). Voto da relatora: Manutenção da multa na sua integralidade. O 69 

representante do interessado, dr. Arthur Felipe Azevedo Barreto, fez a sua 70 

sustentação oral para a plenária do CEMAAM, e ao término de sua defesa solicitou 71 

que fosse cancelado o auto de infração em favor da UNINORTE, foi passado a palavra 72 

a relatora do processo, para realizar a leitura do seu relatório. A Conselheira 73 

representante do IDESAM, Fernanda Meirelles, fez a leitura do seu relatório 74 

declarando o seu voto ao término da leitura. O Presidente da sessão, perguntou se 75 

algum conselheiro gostaria de se manifestar? O Conselheiro representante da 76 

UFAM, Francimar Mamed, solicitou que fosse acrescentado ao voto da relatora um 77 

adendo para que o interessado não somente pagasse a multa, como também 78 

houvesse a reparação do dano e reintegração de posse ao parque sumaúma. O 79 

Presidente da Sessão, Eduardo Taveira, perguntou se a conselheira relatora estaria 80 

de acordo em acrescentar o adendo ao seu voto. A Conselheira representante do 81 

IDESAM, Fernanda Meirelles, informou que não ver problemas. Em processo de 82 

votação, foram 22 votos a favor, sem votos contrários e 01 abstenção. Processo 83 

Nº.1503.0001730.2019, interessado: Carrefour Comércio E Industria Ltda.; Infração: 84 

Pelo lançamento de efluentes líquidos oriundos do sistema de tratamento de esgoto 85 

sanitário em via pública. Multa: R$ 10.000,00 (Dez mil reais).  Conselheira relatora: 86 

Renée Fagundes (FIEAM). Voto da relatora: Arquivamento do processo face à sua 87 

prescrição intercorrente. Recomendou ainda, que fosse solicitado levantamento de 88 

todos os processos que se encontram na mesma situação do Carrefour e que o 89 

IPAAM, preste conta se todas decisões do CEMAAM foram cumpridas. O 90 
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Conselheiro representante do INPA, Basílio Vianez, pediu que fosse apresentando 91 

a ele um embasamento jurídico para ele se sentir à vontade e votar a prescrição. Após 92 

esclarecimentos e não havendo mais manifestações, o presidente da sessão, 93 

encaminhou para votação. Em processo de votação, foram 21 votos a favor, sem 94 

contrários ou abstenções. Não havendo mais tempo hábil para deliberação do 95 

Regimento interno do CEMAAM, o Presidente informou que seria o item de pauta da 96 

próxima reunião. Nesse sentido o Presidente da sessão, Eduardo Taveira, 97 

agradeceu a todos pela presença e deu por encerrada a Quinquagésima Oitava 98 

Reunião Ordinária do CEMAAM. Eu, Glauce Maria Tavares Monteiro_________, 99 

Assessora do Conselho Estadual de Meio Ambiente – CEMAAM, lavrei a presente 100 

ATA, onde consta a assinatura de todos os presentes.   101 

Assinatura dos conselheiros: 102 

Eduardo Costa Taveira (SEMA)___________________________________ 103 

Kelly Navegante de Melo (AENAMBAM)_____________________________ 104 

Camila Martins Pires (ALEAM/CAAMA)______________________________ 105 

Fabiola Mendes (ALEAM/COMAPA)________________________________ 106 

Alice Maria Costa do Nascimento Amorim (CPRM)_____________________ 107 

Marcelo Garcia (CRBio-06)________________________________________ 108 

Marcos Anderson Pinheiro Nogueira (FAEA)___________________________ 109 

Carlos Roberto Bueno (FAS)_______________________________________ 110 

Renée Fagundes Veiga (FIEAM)____________________________________ 111 

Gilson Rodrigues da Costa (FOPES)_________________________________ 112 

Fabiano Lopez da Silva (FVA)_______________________________________ 113 

Adenilde Pinto de Almeida (GTA)_____________________________________ 114 
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Evandro Batista lima (IAAN)_______________________________________ 115 

Anete Barroso Lima (IBAMA)______________________________________ 116 

Fernanda de Almeida Meirelles (IDESAM)____________________________ 117 

André Luiz de Menezes (INCRA)____________________________________ 118 

Basílio Frasco Vianez (INPA)_______________________________________ 119 

Karen Rosendo de Almeida Leite (IPAAM)_____________________________ 120 

Andrei Sicsu de Souza (FMF)_______________________________________ 121 

Suelen Cardoso Ramos (MNCR)____________________________________ 122 

Vanylton Bezerra dos Santos (OAB/AM)_______________________________ 123 

Camila Alice da Costa Mota (SEMMAS)_______________________________ 124 

Jose Sandro da Mota Ribeira (SEDECTI)______________________________ 125 

Malvino Salvador (SEPROR)________________________________________ 126 

Maria da Glória Gonçalves de Melo (UEA)______________________________ 127 

Francimar Mamed (UFAM)__________________________________________ 128 

Participaram com ouvintes:  129 

João Gilson P.S. Junior (AM. Energia)_________________________________ 130 

Arthur Felipe Azevedo Barreto (UNINORTE)____________________________ 131 

Alecsandra Tavares da Silva (SEMA)__________________________________ 132 

Mariana Sena (Sustental).___________________________________________ 133 

 134 

Aprovada  135 


